
Einladung zur Jahreshauptversammlung der LG Bayern 2018 
  
Liebe Mitglieder der LG Bayern, im Namen des Vorstandes darf ich Sie recht herzlich zu unserer 
Jahreshauptversammlung einladen. 
  
Termin: Sonntag 25.02 2018 
Beginn: 10:00 Uhr 
  
Ort:  Landgasthof "Daimerwirt" 
        Erdinger Straße 40 
        85452 Moosinning 
  
  
Tagesordnung: 

1. Begrüßung 
2. Genehmigung der Tagesordnungspunkte 
3. Ehrungen 
4. Bekanntgaben 
5. Bericht 

o des 1. Vorsitzenden 
o der Schatzmeisterin, sowie der Ausstellungsbeauftragten 
o des Zuchtwartes 
o des Ausbildungswartes 
o der Kassenprüfer 

6. Aussprache zu den Berichten 
7. Entlastung der Vorstandschaft 
8. LG-Schau 2017 
9. Beratung und Schlussfassung rechtzeitig eingegangener Anträge 
10. Verschiedenes 

         
  

Wir freuen uns auf Ihre zahlreiche Teilnahme und wünschen eine gute Anreise 
  
Wolfgang Mayer 
1. Vorsitzender 

 



Beginn: 10:10 Uhr 
 

1. Begrüßung 
Durch Wolfgang Mayer. Anwesend sind 30 Mitglieder und 1 Gast.  
 
1. Genehmigung der Tagesordnungspunkte 

Es wurden keine Einwände gegen die Tagesordnung vorgebracht. 
 

2. Ehrungen 
 
Aufgrund des Wechsels in der Mitgliederverwaltung ging das Weiterreichen der Listen mit 
den Geehrten und den Nadeln schief. 
Die Geehrten erhalten die Urkunde postalisch zugesandt, sobald sie dem Vorstand 
vorliegen. 
 
3. Bekanntgaben 

Das Mittagessen wird von der LG bezahlt, die Getränke nicht. Dafür gab es Dank aus der 
Runde.  
 
4. Berichte 

a. des 1. Vorsitzenden 
Folgende Veranstaltungen fanden seit der letzten JHV statt:  
2017 
17.6. 17 LG Ausstellung in Mühldorf. NZ-Beurteilung aufgrund geringer Meldezahlen 
abgesagt. 
29.10.17 Pokalkampf in Mühldorf mit Titelgewinn. 
8.1.18 CACIB Nürnberg mit guten Meldezahlen. 
Infostand bei der CACIB Nürnberg am 7. und 8.1.2017 war gut besucht. Dank an alle 
Beteiligten. 
Winterwanderung am 15.1.17 in Neuburg an der Donau. 
Körung in Weißenhorn am 27./28.1.18. Gute Platzverhältnisse und Organisation 
Im Herbst wird es eine Herbstwanderung geben sowie die Austragung des  
BH-Pokalkampfes. 

 
Insgesamt zeigte sich eine sehr gute Resonanz auf die angebotenen Veranstaltungen. 
Insbesondere die Wanderungen waren gut besucht und sehr gut organisiert. 
 
Ausblick: 
Der Infostand auf der CACIB Nürnberg soll beibehalten werden. 
Demnächst ist eine Frühjahrswanderung am Chiemsee geplant. 
Tag des Hundes am 5.6.18 
Junghundebeurteilung am 8.7.18 geplant. Es erfolgt demnächst die Veröffentlichung in 
Zeitung und Homepage.  
Nachdem der Pokal 2017 gewonnen wurde, wird die LG den Pokalkampf im Oktober 2018 
ausrichten mit dem Ziel, den Titel zu verteidigen und selbst mehrere Mannschaften zu 
stellen. 
 
 
Mitgliederstatistik für 2017 (Stand Jan. 2018)  
11 Neueintritte, 18 Austritte, jetzt 263 Mitglieder (7 weniger als im Vorjahr), damit stabil. 
 



Ausdrücklicher Dank des Vorstands an alle Aktiven in Bayern. Er lobt den Zusammenhalt 
in der LG und das Bemühen aller, Schwierigkeiten durch konstruktive Gespräche zu 
beheben. Es wird bedauert, dass in einigen anderen LGs das Miteinander nicht so 
harmonisch verläuft und teilweise nicht einmal mehr aktive Vorstandschaften vorhanden 
sind.  
 

b. des Schatzmeisters 
zur Kasse: 
Die Einnahmen 2017 beliefen sich auf insgesamt 3557,85 €, wobei sich die größten Posten 
aus der Welpenspende: 980 €, der CACIB Nürnberg 600 € und der LG Schau Mühldorf 
ergaben, so dass ein Gewinn von 309 € zu verzeichnen ist. 
Die Ausgaben betrugen insgesamt 2459,65 €, wobei die größten Posten sich aus dem 
Laptop 699 €, dem Webmaster 300 € und dem Pokalwettbewerb 128 € beliefen. 
Vorausschau : Welpenspende 870 € aus Vorjahr.  
 
Zum Ausstellungsgeschehen 
 
Ausstellungsbeauftragte war Sandra Rocholl. Diese hat vor der CACIB Nürnberg ihren 
Posten aufgegeben. Das Amt wird einstweilen von Wolfgang Mayer weitergeführt. Er teilt 
mit, dass die CACIB mit 70 Hunden in Nürnberg sehr gut besucht war. Die nächste Schau 
findet in Nürnberg 2019 erst im Sommer statt wegen des Umbaus der Messehalle. Der 
Sommertermin sei aber einmalig. 
 
 

c. des Zuchtwartes 
Es gab im vergangenen Jahr 14 Würfe bei 12 Züchtern. 
Geboren wurden Welpen, davon 76 Rüden und 63 Hündinnen. 100 Welpen wurden ins 
Zuchtbuch eingetragen: Es erfolgten 13 Wurfabnahmen, damit ist die LG an 2. Stelle im 
Club. 
Dank für die Welpenspenden. 
Im DCLH fielen 57 Würfe. Ins Zuchtbuch eingetragen wurden 435 Hunde. Die Zahlen 
ergeben sich aus den Rückmeldungen der Zuchtwarte, nicht aus dem Zuchtbuchamt, die 
offiziellen Zahlen des Zuchtbuchamtes kommen bei JHV Club im April. Im Schnitt 
zwischen 7 und 8 Welpen. 
Kommentar von Wolfgang Mayer: Zuchtgeschehen im DCLH ist rückläufig seit einigen 
Jahren. Vorteil für die Züchter. Besser als Überangebot. Dennoch muss man sich im Club 
Gedanken machen, wie es weitergeht. Bayern ist aber rel. aktiv. 

 
 

d. des Ausbildungswartes 
 
Irene Jeschke dankt zuerst den Ausbildern in Weißenhorn.  
Starter der LG Bayern gab es bei folgenden Prüfungen:  
1 Auswärtsstart durch 2 Hunde von Anke Buschjahn. 
Den Höhepunkt des Jahres bildete der BH-Pokalkampf am 28.10.17 in Mühldorf. 
7 Hunde in 2 Mannschaften. Beide schlugen die Gäste aus Hessen.  
Als Termin für den nächsten Pokalkampf in Mühldorf wird der 28.10.18 vorgemerkt. 
Ab März findet die Welpenspielstunde am Samstag Nachmittag um 15.00 Uhr statt. Die 
restlichen Altersgruppen üben am Sonntag. Termine werden demnächst veröffentlicht. Es 
wird um Voranmeldung gebeten. 
. 



 
e. der Kassenprüfer 

Die Kasse wurde durch Walter Steiniger und Nicole Hallek im Vorfeld geprüft und für in 
Ordnung befunden; Nicole schlägt daher die Entlastung des Vorstands vor. Diese erfolgte 
einstimmig per Handzeichen. 
 
 
 
5. Aussprache zu den Berichten 

Christa Scherer frägt nach zum Kassenposten der Mitgliederrückvergütung. Wolfgang 
Mayer erklärt dazu, dass dieser Posten vom DCLH freiwillig kommt und hierauf kein 
Anspruch bestehe. LGs bis 50 Mitglieder bekommen eine Pauschale; alle anderen pro 
Mitglied. Laut Kassier betrug der Posten 1108,60 €. Geld ist nicht zweckgebunden im 
engeren Sinn, aber Gemeinnützigkeit muss beachtet werden. Deshalb sind der Verwendung 
enge Grenzen gesetzt.  
Zu den Welpenzahlen im Vergleich zum Vorjahr wird nachgefragt, wobei sich 
herausstellte, dass in Bayern 10 Welpen weniger fielen als 2016. 
Es wird überlegt, ob das an den Züchtern oder an den Hündinnen liege? Es sind 
altersbedingt einige Züchter weniger geworden. Viele Neuzüchter scheiden bald wieder 
aus. Daraufhin erfolgt der Einwurf, ob die Vorgaben des Clubs zu streng seien. Ein 
Mitglied wendet ein, dass sich Arbeitswelt und Freizeitverhalten geändert haben. Der 
Zeitfaktor sei das Problem, nicht das Geld. Diese Probleme treten allgemein bei tierischen 
Zuchtvereinen auf.  
Im Hinblick darauf, dass die  CACIB Nürnberg am 13/14.7.19 stattfindet wird darum 
gebeten, die LG-Schau in Mühldorf nicht innerhalb von 14 Tagen stattfinden zu lassen. 
Der Vorstand gibt bekannt, dass es Überlegungen gebe, die LG Schau künftig jährlich an 
wechselnden Orten stattfinden zu lassen.  
 
Entlastung 
Die Entlastung wird nach der Aussprache von Christa Scherer beantragt und erfolgt 
einstimmig. 
 
Neuwahl des 2. Vorsitzenden 
 
Nach dem Rücktritt des bisherigen 2. Vorstands möchte die Vorstandschaft den Posten 
nicht kommissarisch besetzen sondern er soll gewählt werden für die restliche Laufzeit bis 
zur nächsten regulären Wahl 2019. 
Als Wahlleiter wird Herr Steininger vorgeschlagen Als Helfer zum Auszählen Herbert 
Jeschke und Susanne Krebs-Mahler. 
 
Vorgeschlagen für den 2. Vorstand werden Tanja Krässel und Christa Scherer, die beide 
annehmen, Julian Pflugmacher lehnt dagegen ab. 
Die Abstimmung erfolgt geheim durch die 30 Wahlberechtigten. 
 
Tanja Krässel wird mit großer Mehrheit von 26 Stimmen gewählt bei 1 Enthaltung. 3 
Stimmen entfielen auf Christa Scherer. 
Tanja Krässsel nimmt die Wahl an. 
 
 
6. Beratung und Schlussfassung rechtzeitig eingegangener Anträge 

Keine Anträge eingegangen. 



 
7. Verschiedenes 

 
Wolfgang Mayer informiert zur Leozeit, dass ein Redaktionswechsel erfolgt sei. Es geht weiter mit 
großen Teilen des alten Teams. Layout und Setzen wird Fremdvergeben.  
Als Veranstaltungsort für den Tag des Hundes 10.6.18 wird der Schlosspark Nymphenburg 
vorgeschlagen, um den Leonberger positiv in der Öffentlichkeit zu präsentieren, nachdem es dort 
zuletzt eine negative Berichterstattung zur Hundehaltung gegeben habe.  
Christa Scherer bietet an, das Gelände auszukundschaften. Wolfgang Mayer macht die Anmeldung 
beim Club und kümmert sich um die Weiterleitung an den VDH. 
 
Als weiterer Vorschlag wird der neue Dinopark im Altmühltal von Nicole Hallek eingebracht. 
 
Matthias Schröder lobt rückblickend die Körung in Weißenhorn, die bestens organisiert war. Er 
appelliert an die Züchter, auf die Grenzkontrollen zu achten, da ein Hundetransport erst ab 15 
Wochen erlaubt sei und die Tiere ab 12 Wochen eine Tollwutimpfung vorweisen müssen. 
Österreich hat eine Ausnahmeregelung. 
 
Die Welpenpreisspirale dreht sich nach oben. Eine Regelung durch den DCLH sei nötig. Es gebe 
Überlegungen, die Preisempfehlung auf der Internet-Welpenliste wieder rauszunehmen, was auch  
Wolfgang Mayer befürwortet. 
 
Für die JHV des DCLH sind einige Anträge eingegangen.  
 
Bei der Auswahl des nächsten Schautermins in Mühldorf möge auf die Pfingstferien aufgepasst 
werden, wird gewünscht. 
 
Ausstellungsbeauftragter bleibt vorerst Wolfgang. Ab 2019 gibt’s neue Lösung. 
 
Weitere Wanderungen werden gewünscht. 
 
 
Ende: 12:00 
 
 
Schriftführerin     1. Vorsitzender 
 
Sonja Fastenmayer     Wolfgang Mayer 
 


